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◎「私たちにもできる選挙運動～住民参加型とは」と題してのりこさん講演。

・場所：ウインクあいち（名古屋駅前）

　2025年は、女性が参政権を獲得して80年目だそうです。

　故市川房枝さんの「孫弟子となる」のりこさんは、表題の講演を、具体例を織り交ぜ
分かり易く説明され、会場の皆さんから好評を得てみえました。

◎市長と市議会議員（いずれも4年間の任期）の改選の年です‼

「あなたの一票が西尾を変えます、変わります！」
市長の市政、チェック役の市議会議員をよく見つめ、そして選びませんか！？
日程：６月８日告示、６月１５日投開票

・市川房枝記念会主催の出前講座’24/11/9

レポート みゆき

　　　　　市川房枝 著【小学生向け「政治ってなに？」読本】▶▶▶

それまでは女性に選挙権がなかったなんて、ピンとこない人も多いのでは？！

　午後からのシンポジウムでは、高浜市議の倉田利奈さん、日進市議の白井えり子さん、
岐阜県御嵩町議の岡本隆子さんと共に、それぞれ市民派議員として地域の課題に取組む
日々と議会での成果が紹介されました。

「議会はあなたを待っている」

◎東奔西走で元気いっぱい！ のりこさん!
◎脱皮の巳年！ 市長＆市議会議員 改選の年‼
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のりこ応援団総会のお知らせ
日時：3月20日（祝）13時半～

場所：文化会館３F  Ａ１会議室

みなさん、お誘い合わせでお出かけ下さい

鈴木

のりこ応援団だより

議会には喝を！

市民には真実を！！

女性を議会に!!

のりこホームページ http://www.noriko.to/ 

ホットな情報を更新中！
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    物品購入、偏り(かたより )あり！！

　 ＜はじめに＞　毎年、市では120件近くの物品を購入します。高額なものは消防自動車から

 　ごみ袋や浄化センターの薬剤まで多々ありますが、9月議会では納得のいかない入札(辛口154号）

　があったので、備品･消耗品類のうち19件の購入を調べてみたところ・・・

のりこ： 19件のうち「参考見積（下注）」を｢1社からしか取らない 購入｣が14件もあった。
　　　 見積は2社以上から取るべきではないのか？
市　長：今後の見積は複数から取るよう10月1日付けで通知した。
のりこ：小中学校の机やイス、折りたたみイスなど一般的な備品は製造
　　 　メーカーまで限定する必要はないと思うが？ おうさつ
市　長：折りたたみイスは体育館で重ねやすいように同じメーカーにした。
のりこ：19件のうち、「1社のみ入札」のものが11件もあり、「複数の入札」があったのは
　　　8件しかなかった。複数の入札がない場合は、やり直すべきと思うが？

市　長：入札をやり直すつもりはない。

のりこ：「参考見積」を出した業者は当然ながら落札に有利な立場にある。19件のうち参考見積
       　 業者の落札が13件もあるのは問題ではないのか。しかもその見積業者が「1社入札」で
　　　　  「落札」した案件は8件もあった。これは極めて問題だと思うが？
市　長：見直すべきところは見直して改善を検討したい。

　※（注）「参考見積」とは、市が入札のために知っておきたい｢上限の金額｣。

　　　　　調査は、｢参考見積価格｣｢入札時の上限価格｣｢入札者と入札価格｣｢落札者と落札価格｣

　  　 　　など関係書類を【情報公開請求手続き】で入手して分析しました。

　 　1社見積14件では、特定の業者に偏りがありました。　
　　 入札に参加できる業者は他にもあるのですから、十分に複数からの見積は取れるはずです。

　　 ❶教育委員会の発注物品ですが、参考見積は1,570万円だったところ、３社が入札し、価格は

　　 それぞれ1,060万円･1,270万円･1,350万円で、結局、参考見積業者が1,060万円で落札。

　　❷web会議などで使う機器の場合では、入札の範囲を県内に

　　拡げたにもかかわらず、参考見積は市内の１社のみで570万円。

　　入札は3社あり、それぞれ270万円･310万円･410万円でした

　　がこれも見積った業者が270万円で落札しています。

　　❶❷どちらも見積価格が妥当だったのか…疑問が残ります。

 　市役所のコピー機、ず～っと同じ会社と随意契約・・・
のりこ：市役所本庁のコピー機の賃貸借は、10数年前から名古屋の業者と1年毎の随意契約を続け
　　　　 ているが特別な理由があるのか？ 25台もあるのだから、５年のリース契約で競争入札に
　　　　 すれば経費を節減できるのではないか？
市　長：見直しを検討している。令和8年度から競争入札に切替えるようにしていきたい。

    　　 市役所以外の施設のコピー機についても調べたところ・・・
  　◆教育委員会や消防本部では、多くのコピー機を備えますが、指名競争入札を

　  　行っており、複数または１台だけの施設でも、ほとんどが5年リースで契約

　  　していましたから、市役所本庁だけが時代遅れだったことが判ります。
  　◆保健センターや文化財課など、5年のリース期間が終わった後、そのコピー機を
  　　できるだけ長く使うために1年毎の随意契約にしている施設もありました。
　　  これはアリですし、むしろ、民間では当たり前だと思いますが、
　 　 みなさんいかがお考えですか？

のりこの議会報告
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🌺 12月、ノーベル平和賞が「日本原水爆被害者団体協議会」が授与されたニュース、皆さんも

嬉しく聞かれたと思います。2歳で被爆し12歳の時、白血病で亡くなった｢折り鶴の少女」

佐々木貞子さんのお兄さんが84歳で受賞式に出席されたとか。

🌺 西尾市議会にも、愛知県原水爆被災者の会から「政府に核兵器禁止条約の調印と批准を求める

陳情が提出されたので、のりこは「採択し、今こそ国に行動を求めるべき」と賛成意見を述べ

ました。

　ところが、結局残念なことに賛成少数で、国への意見書提出は出来ませんでした。（不採用）

賛成したのは「資質向上をめざす無所属の会」の３名（杉浦功記･佐々木映美･のりこ）ほか

　 5名だけで、あとの24名は反対。なぜなんでしょうねえ？！

　地方自治法99条では、地方議会からも国に意見書提出を認めているのに何とも残念！！

　　「政府に核兵器禁止条約への調印を求める」にのりこ賛成！！

●認知症発症から14年の介護で積もりに積もったエピソード。

「おかいごさん」はまだまだ続きます。次回もおたのしみに！
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　お知らせのページ 　

「雑紙の回収」集めてからどうなる？！？

🌸「雑紙」は生活ごみのうち４割を占めています。
　市では、昨年から「ほとんどの紙ごみ」を【雑紙＝資源】として分別・回収を開始。
　　「汚れた紙」と「紙おむつ」以外は、ぜんぶ「資源」としてＯＫ！！
🌸そこで、集まった「雑紙」は、どこでどう資源に変わるのか・・・追跡しました！！

🌸

☆

　　　　　　　　　分離ゴミ

　　　　　不純物を除去

        　　　　    令和７年３月議会の日程
日付 曜日 会議名 議題 備考

2月21日 金 本会議 市長の施政方針演説

  　25日 火 本会議 施政方針演説に対する質問
  　26日 水 本会議 新年度予算･議案上程  のりこさん

  　27日 木 本会議 一般質問　① ②28日の午後、もしくは

  　28日 金 本会議 　　〃　   ② ③3日午前で登壇予定

3月3日 月 本会議 　　〃　   ③

     5日 水 企画総務委員会 委員会審議/予算分科会

     6日 木 厚生環境委員会 　　〃

  10日 月 経済建設委員会 　　〃

  11日 火 文教交流委員会 　　〃

  14日 金 本会議 予算決算委員会

   21日 金 本会議 最終本会議/採決

　　詳しくは、
議会事務局にお問合せ下さい。
（☎65-2182）

　　雑紙集め　　　　　　製紙会社　　　　　　溶かす

　　トイレットペーパー　　　　　　　ジャンボロール

✓応援団へのカンパ大歓迎・・鈴木のりこ応援団 〒振替口座00870－1117202

✓のりこホームページ ホットな情報を更新中。こちらへもお出かけを！

市内の家庭から毎月約150グラム

の雑紙提供が有れば10ｔ（トン）の
再利用につながります！
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